



'Georgia on my mind'



La famosa melodía, popularizada por Ray Charles y convertida en el himno oficial de este estado del sudeste estadounidense, viene hoy como anillo al dedo para convencer al empresariado español de que tenga 'en mente' el excelente clima de negocios y los grandes incentivos al inversor que ofrece en la actualidad Georgia.

La novena economía de EE. UU. crece por encima de la media nacional y hace gala de disciplina fiscal y equilibrio presupuestario. Gracias a ese enfoque riguroso, la deuda per cápita del estado se sitúa entre las más bajas del país.

La inversión extranjera directa (IED) juega un papel importante en el desarrollo de sectores como el manufacturero, de gran arraigo en este territorio. A su vez, la ciudad de Atlanta ejerce como imán de negocios, epicentro logístico y sede de numerosas multinacionales.

Actualmente hay más de 1.000 empresas foráneas afincadas en Georgia, y los flujos inversores procedentes de otros países están experimentando un fuerte ascenso; en 2017 alcanzaron los 1.600 millones de dólares, creando más de 6.300 empleos.

Sobresaliente clima de negocios

Georgia se ha beneficiado de sus buenas infraestructuras, del efecto aglutinador generado por la ciudad de Atlanta, de la abundancia de mano de obra disponible y del coste comparativamente bajo de la misma, para apuntalarse como un destino importante de capital extranjero.

No obstante, los rasgos definitorios que explican la buena salud inversora de este estado son la preeminencia de un clima muy favorable a las empresas y los generosos incentivos fiscales aplicables.

La revista *Site Selection* ha elegido a Georgia como el mejor estado para hacer negocios de la Unión durante seis años consecutivos (2013-2018). Según la clasificación del canal de televisión CNBC, ocuparía el segundo puesto detrás de Washington.

El órgano estatal de promoción económica se encarga de atraer flujos inversores y ofrece para ello ayudas, información sobre el mercado y asistencia para acceder a incentivos fiscales. Esta entidad combina su trabajo con el de la agencia federal SELECTUSA, creada en 2011 para facilitar la llegada de capitales extranjeros a todo el país.

Grandes incentivos

La IED se rige ante todo por la legislación federal, que es tradicionalmente abierta y favorable al inversor, al que se le ofrece un tratamiento nacional. Por norma general, Washington permite a los extranjeros repatriar capitales y beneficios, y confiere a sus estados la potestad de conceder incentivos fiscales y condiciones favorables de financiación.



© EQRoy / Shutterstock.com

Uno de los primeros aspectos que valoren los inversores en Georgia es el reducido Impuesto de Sociedades, que se sitúa desde enero de 2019 en el 5,7% (el tributo se mantuvo previamente en el 6% durante 50 años) y solo grava el valor de las ventas realizadas en el estado.

A su vez, las autoridades estatales confieren interesantes créditos de diferente naturaleza. Uno de ellos se destina a la creación de empleo, y otorga cantidades de hasta 4.000 dólares anuales, durante cinco años, por cada nuevo puesto de trabajo generado en los sectores manufacturero, de distribución y de procesamiento de datos.

Otra modalidad son las bonificaciones derivadas del aumento de la actividad exportadora e importadora de la empresa si utiliza los puertos del estado (*Port Tax Credit Bonus*). También se incentivan la creación de empleos altamente remunerados y la inversión en I+D.

Además de créditos, Georgia ofrece exenciones tributarias en algunas actividades concretas. Una de ellas es la manufacturera, en la que se contemplan deducciones en el gasto energético necesario para llevar a cabo el proceso de producción.

Asimismo, los centros de distribución que inviertan un mínimo de cinco millones

ENLACES

Agencia Federal de Promoción de Inversiones SELECT USA
<https://www.selectusa.gov>

Enmienda 50 U.S.C. 2170
(Exon-Florio)
<https://www.govinfo.gov/app/details/USCODE-2011-title50/USCODE-2011-title50-app-defensepr-sec2170/context>

Georgia Department of Economic Development
<https://www.georgia.org>

Market Access Database.
Comisión Europea
<http://madb.europa.eu>

Portal de barreras comerciales.
Secretaría de Estado de Comercio de España
<http://www.barrerascomerciales.es>

de dólares en ampliar sus instalaciones se pueden beneficiar de exenciones para la compra de maquinaria y equipamiento.

Las deducciones impositivas también benefician a las empresas de alta tecnología y los centros de procesamiento de datos en sus adquisiciones de ordenadores u otros recursos informáticos, siempre y cuando esas mismas compañías inviertan cuantiosamente en nuevas unidades.

Además, Georgia cuenta con tres zonas francas en las que las mercancías extranjeras reciben el mismo tratamiento fiscal que las nacionales. Estas se sitúan en los puertos de Savannah y Brunswick y en el aeropuerto internacional de Atlanta.

Dónde invertir

Según los datos de la Oficina Económica y Comercial de España en Miami, hay 23 empresas de nuestro país afincadas en Georgia, dando empleo a más de 540 trabajadores locales.

Uno de los sectores más interesantes es el de la tecnología financiera, hoy universalmente conocido como *FinTech*. El estado de Georgia es el núcleo principal de esta industria en EE. UU., con su capital, Atlanta, como un gran centro neurálgico del sector. Más de 120 empresas locales se dedi-



Reportaje: Georgia, al servicio de la empresa (vídeo en 'El Exportador')

En este vídeo, diferentes actores locales y empresas españolas explican qué tiene que ofrecer este estado a las compañías que estén planteándose entrar en el vasto mercado estadounidense.



Entrevista a Inmaculada Gutiérrez, consejera económica y comercial de España en Miami (vídeo en 'El Exportador')



"Georgia sería comparable a Austria en términos de PIB. Pero tal vez hay que destacar, más que la foto fija, las perspectivas de crecimiento que tiene el estado y los sectores de oportunidad en los que se presentan posibilidades de inversión".



Entrevista a Jorge Fernández, vicepresidente internacional de la Cámara de Comercio de Atlanta (vídeo en 'El Exportador')



"El estado de Georgia es pro libre comercio. Y eso se manifiesta a través de un esquema pro negocios en los impuestos estatales, en la prioridad que pone en las universidades y en el tratamiento que se da a las empresas. Como ejemplo, cuando una empresa se sitúa en Georgia como sede para Estados Unidos todas las entradas generadas fuera del estado no son sometidas a los impuestos del estado".

can a esta actividad y realizan cerca del 70% de las transacciones financieras de todo el país, convirtiendo al estado en uno de los *hubs* más grandes del mundo.

Otra de las áreas más interesantes para la inversión es la aeroespacial, de marcado peso exportador. Esta actividad tiene una gran importancia en el estado debido al

abundante empleo que genera, y cuenta a su vez con un importante nódulo de centros de investigación.

También la industria del automóvil goza de una fuerte implantación en Georgia. Además, se encuentra en un proceso de rápida expansión, ya que es uno de los territorios del país en los que más está creciendo.

Documentación

Ficha técnica del estado de Georgia
Ofecomes Miami, ed. ICEX, diciembre 2018, 21 págs., en español

Guía del estado de Georgia
Ofecomes Miami, ed. ICEX, diciembre 2018, 65 págs., en español

DIRECCIONES DE INTERÉS

EN GEORGIA (los asuntos del estado son competencia de la Ofecomes en Miami)

Oficina Económica y Comercial de España en Miami

2655 Le Jeune Road Suite 1114

Coral Gables

33134 Miami

Tel. 00 1 305 446 43 87

miami@comercio.mineco.es

EN ESPAÑA

ICEX España Exportación e Inversiones

Pº de la Castellana, 278

28046 Madrid

Tel. 900 349 000

informacion@icex.es

El procesado de alimentos, por su parte, es la actividad más importante del estado por número de empleos, y se beneficia de las sinergias con un potente sector agrícola y del coste comparativamente bajo de la mano de obra.

Otro ámbito importante es el de la logística. Georgia alberga centros de distribución de algunos proveedores líderes, como Walmart o Amazon. El estado disfruta de un excelente enlace internacional a través del aeropuerto de Atlanta, primero del mundo por número de pasajeros y undécimo del país por volumen de carga. Asimismo, el puerto de Savannah es el segundo que más contenedores exporta de Estados Unidos.

Las energías renovables presentan otro campo interesante para la empresa española, sobre todo en el ámbito de la biomasa (en el que Georgia es el primer productor nacional) y el solar.

PABLO DÍEZ

SÍGANOS

